

COMMUNIQUÉ DE PRESSE

Épopée Gestion et EnerVivo nouent un partenariat stratégique pour accélérer le déploiement de l'agrivoltaïsme dans les territoires

Brest, le 21 novembre 2024 – Épopée Gestion va engager 30 millions d'euros, via son fonds Épopée Infra Climat I auprès de EnerVivo, une société bordelaise spécialisée dans la conception, le développement et l'exploitation de centrales photovoltaïques avec une focalisation sur les projets agrivoltaïques. L'investissement prend la forme d'un partenariat stratégique dont l'ambition est de soutenir le développement de la filière agrivoltaïsme en France pour contribuer aux enjeux de souveraineté alimentaire et énergétique. 40 projets sont d'ores et déjà sécurisés avec une capacité de production d'énergie de 104 Mégawatts.

EnerVivo, société à mission, est une jeune entreprise innovante co-fondée en 2022 par Sylvain Frédéric, président, Vincent Girault, directeur général et Damien Léonard, directeur du développement, des professionnels expérimentés disposant d'un solide parcours dans les secteurs des énergies renouvelables et de l'agronomie. L'entreprise développe des solutions photovoltaïques adaptées aux besoins agricoles, incluant des serres photovoltaïques, des ombrières sur champs agricoles et des installations sur toitures. EnerVivo pilote chaque projet dans son intégralité, en assurant toutes les étapes clés, depuis la prospection foncière et les études d'impact, jusqu'à l'obtention des permis, la construction et la mise en service. Ce modèle permet d'accompagner durablement les agriculteurs dans la mise en œuvre de solutions qui concilient la création de parcs photovoltaïques avec l'amélioration du rendement de l'activité agricole et l'adaptation au changement climatique.

Une solution durable pour soutenir la filière agricole

EnerVivo se concentre sur le développement de projets intégrant des activités d'élevage, de culture, et d'arboriculture, avec des installations variant de 1 MWc à 30 MWc. Ces projets, à fort impact environnemental et présentant des défis agronomiques, sont territoriaux et incluent les agriculteurs en leur proposant notamment de devenir co-actionnaires dans une logique de partage de la valeur créée. EnerVivo collabore avec différents acteurs de la filière qui favorisent la reprise d'exploitations par de jeunes agriculteurs en leur permettant notamment d'obtenir des revenus complémentaires tout en garantissant la pérennité de leurs exploitations.

Une ambition de production cible de 200 Mégawatts

A l'heure où la France compte sur une forte accélération du développement photovoltaïque pour atteindre une capacité d'installation de 214 GW en 2050 selon le scénario M1 de RTE (*soit 10 fois plus importante qu'aujourd'hui*), l'agrivoltaïsme constitue un levier stratégique majeur. La filière apporte une réponse durable aux enjeux de production énergétique renouvelable sans artificialiser les terres agricoles.

Épopée Gestion va engager progressivement 30 millions d'euros dans des projets dont l'investissement unitaire sera compris entre 1 et 15 millions d'euros pour atteindre un objectif de production à terme de 200MW de capacité. EnerVivo investira également à terme 7 millions d'euros dans une logique d'alignement d'intérêt.

Cette opération va également permettre à EnerVivo de renforcer ses équipes avec le recrutement de plusieurs ingénieurs bureau d'étude.

Un projet au service du climat et des territoires

Ce projet, aligné à 100 % avec la Taxonomie Européenne*, se distingue par une gestion rigoureuse de ses impacts. Les analyses menées par Carbone 4 démontrent que le projet permet d'éviter l'émission de 14 350 tonnes de CO₂

par rapport à un scénario « business as usual » et qu'il est aligné avec les objectifs de l'Accord de Paris. En plus de ses bénéfices environnementaux, tels que la réduction des gaz à effet de serre, l'amélioration de la biodiversité et l'optimisation de l'utilisation des terres, le projet génère des externalités positives économiques (*amélioration de la productivité agricole, création d'emplois*) et sociales (*résilience face aux changements climatiques, promotion de la transition énergétique locale, préservation du patrimoine agricole*).

Un axe fort sur la Recherche & le Développement

Energivo a développé en interne des outils numériques innovants permettant d'aller plus vite dans l'identification et le calcul du productible solaire et travaille activement sur la création d'un jumeau numérique pour l'agrivoltaïsme. L'objectif est de simuler l'impact des ombrières sur la croissance végétale au moyen de la modélisation de l'ensoleillement, de l'ombrage, des températures et des végétaux en fonction du contexte pédo-climatique.

Emmanuel Walliser, associé et directeur de l'activité infrastructures bas-carbone chez Épopée Gestion, commente : « *Nous sommes très fiers de ce partenariat stratégique avec EnerVivo qui représente une véritable avancée pour le développement de la filière agrivoltaïsme en France. Nous avons tout de suite été séduits par la vision ambitieuse des fondateurs et la dimension vertueuse de leur projet. Cette coopération entre Épopée Gestion et EnerVivo ouvre la voie à une filière d'énergie agroécologique, où l'alliance entre agriculture et production d'énergie bénéficie à la fois à l'environnement, à la pérennité des exploitations agricoles et à nos territoires.* »

Sylvain Frédéric président d'Energivo déclare : « *Nous avons rencontré au sein du fonds Épopée Gestion des personnes avec une écoute attentive mais surtout une compréhension des enjeux liés à l'agrivoltaïsme et à la souveraineté alimentaire. Les équipes derrière Épopée Gestion ne font pas qu'investir ils nous aident à structurer notre proposition de valeur et construire des relations de partenariat. Leur engagement en faveur d'infrastructures permettant de réduire l'impact de l'homme sur la Nature nous ont convaincus.* »

* Taxonomie européenne : classification des activités économiques ayant un impact positif sur l'environnement

Intervenants :

Équipes d'investissement : Emmanuel Walliser, Sixtine Michau, Clémence Robert (Épopée Gestion), Sylvain Frédéric, Vincent Girault (EnerVivo)

Conseils juridiques : CLP-Cliperton (Épopée Gestion), Red Flamingo (EnerVivo)

Conseil technique : Rina

Conseils financier et social : MDA (EnerVivo), EightAdvisory (Épopée Gestion)

Conseil ESG : Carbone 4 (Épopée Gestion)

A propos d'Épopée Gestion

Épopée Gestion est une entreprise d'investissement cofondée en 2020 par Ronan Le Moal et Charles Cabillic qui a pour vocation de développer l'économie des territoires en accompagnant sur le long terme des entreprises régionales essentiellement basées dans l'Ouest de la France. Épopée Gestion, devenue entreprise à mission en janvier 2024, souhaite « réinvestir les territoires » et faire émerger des champions régionaux au travers d'un écosystème d'investissement inclusif qui s'articule autour de quatre verticales complémentaires : l'innovation et le digital (Xplore I, Xplore II), les transitions des PME / ETI (Épopée Transitions I), l'immobilier durable (Épopée Immo Rendement I, Épopée Hôtels I) et les infrastructures et climat (Épopée Infra Climat I). La zone d'action géographique d'Épopée Gestion devrait s'étendre progressivement dans les années à venir.

Contact presse : Florence Eckenschwiller – florence@epopeegestion.fr – 06.07.66.94.28